

1770

COMPOSICIÓN DEL CABILDO

CORREGIDOR: Jacinto de Barrios Jáuregui

REGIDORES:

Juan de Mura

José Ángel de Cuevas y Aguirre

José de Gorráez

Luis de Monroy Guerrero y Luyando

Mariano Malo de Villavicencio y Castro

Antonio Méndez Prieto y Fernández

José González Castañeda

Pablo Madrazo de la Escalera, marqués del Valle de la Colina

José Mateos Chirinos.

Manuel de Prado y Zúñiga

Antonio de Mier y Terán

Francisco José de Avendaño Villela y Souza

Ignacio de Miniaga

REGIDORES HONORARIOS:

Juan de Castañiza

Ambrosio de Meave

José Mariano de la Coteria y Rivascacho

Antonio Rodríguez de Soria y Pedroso

Francisco Sánchez Tagle

Mariscal de Castilla

443. Enero 1

ALCALDES DE MESTA. Se nombraron para alcaldes de mesta a los alcaldes ordinarios del año pasado, y son: José Cano Moctezuma y José María de Rivascacho.

ALCALDES ORDINARIOS. Resultaron elegidos para alcaldes ordinarios el marqués de San Miguel de Aguayo, como más antiguo, y el teniente capitán Diego Antonio Ballesteros. Prestaron juramento.

444. Enero 2

ELECCIÓN ANUAL DE OFICIOS. Cargos por turno: alférez real, Antonio Méndez Prieto; fieles ejecutores, Juan Lucas de Lasaga y el marqués del Valle de la

Colina. Cargos por elección: procurador general, Francisco Avendaño; diputados de mesa de propios, fiestas, repartimientos, elecciones y pobres, Mariano Malo y Antonio Méndez; juez veedor del agua, Manuel de Prado y Zúñiga; diputados de Alhóndiga, Manuel de Prado y José González de Castañeda; diputados de policía, continúan los que están y que se consulte al rey; obrero mayor, el marqués del Valle de la Colina; alcalde del rastro y veedor de la Piedad, el alférez real; secretario de cartas y consultas, Francisco del Barrio Lorenzot; tenientes de la villa y santuario de Guadalupe y Popotla, los que nombre el corregidor; médico cirujano de la cárcel pública, Máximo Ayán de Rivera; juez de informaciones de maestros de escuela, el diputado más antiguo de la mesa de propios; continúan en sus cargos: tesorero mayordomo de propios y rentas, Antonio de Leca y Guzmán; procurador de la Real Audiencia, Juan Atanasio Cervantes; capellán del santuario de Nuestra Señora de los Remedios, Manuel Rodríguez Larrea; porteros almotacenes, Diego López Marchena y Miguel Blanco de Avilés; procurador de esta Audiencia ordinaria, los nombrados en 1768; alcalde de la Alhóndiga y mayordomo de los maíces del Pósito, Pedro Rafael de Medina; escribano de la Alhóndiga, José Joaquín de Arroyo; alarife mayor, Ildefonso de Iniesta Bejarano; intérprete de esta Audiencia ordinaria, Diego López Marchena; alcalde veedor de la carnicería mayor, Matías de Cabrera; fieles de la carnicería mayor, las de fuera y barrios, los que están nombrados, según turno y elección; veedor del matadero, José Meléndez; boticario de la cárcel pública, Manuel de la Vega; administrador de la cobranza de vino, aguardiente y vinagre, Antonio de Leca y Guzmán; administrador del derecho de tres cuartillas, Pedro Alonso Alles Díaz.

ALGUACIL. Petición denegada a José Velázquez, ministro de la vara, para ser alguacil de la plaza mayor.

APODERADO EN ESPAÑA. Pase a la diputación de negocios de España la carta del apoderado en ésta.

PROCURADOR GENERAL. Se otorga el poder y prestó juramento el procurador general.

PLAZA MAYOR. Tomás Alberto de Eslava renunció como administrador y cobrador de los puestos y mesillas de la plaza mayor; se acordó pase al juez de dicha plaza.

445. Enero 15

ALHÓNDIGA. Pase al contador la cuenta presentada por Pedro Rafael de Medina, alcalde de la Alhóndiga en el año de 1769.

PADRÓN. Francisco Marín del Valle, alcalde ordinario, presentó la cuenta de los gastos del padrón del valor de las casas.

446. Enero 16

VELAS DE SEBO. Se pasen otra vez al procurador general los autos del asunto de velas de sebo.

MEDIA ANATA. Pase al procurador la petición de Pedro Núñez de Villavicencio

para que se le envíe la lista de todos los alcaldes de mesta y procuradores generales desde el año de 1758, para la exención del real derecho de media anata.

CONVENTO DE SAN DIEGO. Manuel de Mora, guardián del convento de San Diego, solicita a esta Ciudad informar a su comisario general de indios, Manuel de la Vega, lo que tenga en justicia. Se acordó que pase al procurador general.

CABILDO. Francisco de Avendaño dice que de acuerdo a ordenanza, que en cada cabildo se dé cuenta de si lo visto en el anterior ya ha sido ejecutado.

447. Enero 18

PRESIDIO DE SAN CARLOS. Que el contador haga la cuenta como pide el virrey sobre los gastos del presidio de San Carlos, haciéndose cargo de la cantidad que produjeron las corridas de toros.

448. Enero 20

VELAS DE SEBO. El virrey solicita el informe sobre el asiento de velas de sebo. Se acordó que se pase a la fiel ejecutoría.

449. Enero 20

JUECES DE POLICÍA. El virrey está de acuerdo en que continúen en sus cargos los jueces de Policía del año anterior.

REGIMIENTOS PROVINCIALES. Se consulte al virrey sobre las banderas de los regimientos provinciales que pasaron a sus respectivos coroneles cuando éstas deben estar en estas casas capitulares.

SARGENTO MAYOR. Sobre la casa habitación del sargento mayor Pedro Garibay y los vestidos y armas que pasaron a ésa, se acordó que por ahora se suspenda dar providencia, en cuanto a estar todo a cargo de dicho sargento mayor.

APODERADO EN ESPAÑA. Pase a los diputados para los asuntos de España la carta de Cristóbal del Puerto y Gamaza.

CANONIZACIÓN. Pablo Antonio Pérez, ministro provincial de San Francisco, pide que esta Ciudad interponga su instancia ante el papa para la canonización de Sebastián de Aparicio.

TESTIMONIO. Se dé testimonio al conde de San Bartolomé de Xala de que fue alcalde ordinario en 1754.

ALHÓNDIGA. José de Lira, encomendero de la Alhóndiga, pide que se le permita recibir todos los maíces que le consigan los labradores.

DERECHOS DE LA CIUDAD. Ignacio Miniaga dice que para los derechos de esta Ciudad se le dé testimonio de la real cédula.

MERGED DE AGUA. Antonio Mier y Terán solicitó la merced de agua que le corresponde como regidor.

PRESIDIO DE SAN CARLOS. José Ángel de Cuevas y Aguirre presenta la cuenta

de lo gastado en el presidio de San Carlos.

ARCHIVOS. Que en adelante se cesen la lámina y sellos que están reglados a los privilegios y regalías de la Ciudad, en todas las ocasiones en que se acostumbra se guarden en el archivo secreto.

450. Febrero 9

CUENTAS DE PROPIOS. Se cite a cabildo para ver el billete de José Antonio de Areche solicitando las cuentas de los ramos de propios de los años 1768 y 69 y una certificación del producto del arbitrio de sisa. Antonio de Leca presenta la cuenta de los propios y obras públicas del año de 1769.

CARNICERÍA. Juan Ignacio de Ozaeta y Oro renuncia como fiel de la carnicería de Santa Clara y pide como su teniente a Pedro Gutiérrez de la Rosa. Se acordó que decidan los fieles ejecutores.

TENIENTE DE FIEL. Manuel Blanco Sotomayor, que es teniente de fiel en la tabla de San Pedro y San Pablo, pide poner a otra persona en su lugar. Se acordó que pase al procurador general.

451. Febrero 10

CUENTAS DE PROPIOS. Acerca del billete recibido ayer de José Antonio de Areche, se acordó que se le envíen las cuentas y certificación que solicita.

VIRREY. Se acuse recibo del billete enviado anteriormente por el virrey, y que se haga de ahora en adelante lo mismo con todos los billetes que se reciban del virrey.

REGIDOR. José González de Castañeda presenta el título de regidor perpetuo de esta Ciudad que le fue concedido por el rey para que quede asentado en este libro capitular.

452. Febrero 12

PRESIDIO DE SAN CARLOS. Que se dé cuenta en la junta con el juez superintendente los billetes del virrey en el que solicita las cuentas del presidio de San Carlos.

FIEL CONTRASTE. El virrey dice a la Ciudad que se puede aprobar el nombramiento para el oficio de fiel contraste de pesos, pesas, romanas y medidas al regidor Manuel de Prado y Zúñiga.

MOBILIARIO. Pedro Romero de Terreros informa a la Ciudad que se le concedió el título de conde de Regla.

PORTERO. Pase al procurador general la petición de Miguel Blanco, portero almotacén, que pide que se le adjudique una de la viviendas de la azotea de estas casas capitulares.

453. Febrero 15

REGIDORES. El virrey informa al Cabildo del nombramiento que hizo de seis regidores electivos, honorarios y procurador general que son: el conde de San Mateo de Valparaíso, el mariscal de Castilla, marqués de Rivascacho, Francisco Sánchez Tagle, Ambrosio de Meave y Juan de Castañiza, este último como procurador general.

VELAS DE SEBO. Que se avise al virrey que ya está el informe sobre el asiento de velas de sebo que pretende Antonio Carbonel.

454. Febrero 16

REGIDORES. Que se conteste al virrey que la Ciudad obedece el billete que se vio en el cabildo anterior y que Areche proponga el día para dar posesión a los seis regidores nombrados.

PORTERO. Que se conceda a Diego López de Marchena que ponga a otra persona en su lugar como portero de esta Ciudad.

455. Febrero 19

REGIDORES. El corregidor informó sobre lo que se debe hacer con los regidores honorarios el día que tomen posesión.

AGUA. Se cite a junta con el superintendente para ver lo referente al reconocimiento de aguas y acequias.

PRESIDIO DE SAN CARLOS. Se recibió la relación del contador de propios sobre el presidio de San Carlos, y se acordó que se vea en junta con el superintendente.

NEGOCIOS DE ESPAÑA. Que los diputados de los negocios de España informen de los asuntos pendientes.

456. Febrero 20

REGIDORES. Se volvió a discutir el lugar que deben ocupar los nuevos regidores. Tomaron posesión los regidores electivos honorarios y prestaron juramento. Se vio un billete del fiscal Areche, en el que dice que por orden del virrey se instruya en todos los asuntos a los nuevos regidores y que se alternen en los cargos y comisiones.

457. Febrero 21

FISCAL. Se acordó que se le pase otro billete al señor Areche, como el del 23 de agosto.

458. Febrero 23

CABILDO. Se acordó que se vea en otro cabildo la petición de Juan de Osaeta.
SERMONES. Que Mariano Malo vea al guardián de San Francisco para la asistencia del Cabildo a los sermones de cuaresma.

459. Marzo 2

REGIDORES. Se despache billete para ver el de Antonio de Areche en que informa que el virrey ha repartido la asistencia de los regidores honorarios.

460. Marzo 3

FISCAL. El fiscal Areche informa sobre lo dispuesto por el virrey para la asistencia de los regidores honorarios, a los cabildos, a los juzgados de fiel ejecutoría, mesa de propios, policía, Alhóndiga y Pósito. Solicita también informes y cuentas sobre propios y rentas de los años 1768 y 69, granos y caudales que tenga esta Ciudad.
PÓSITO. Se acuse recibo al virrey sobre el billete en que pide el estado del caudal de Pósito y semillas.

461. Marzo 5

FIEL. Se acordó, como el procurador general indica, en la petición de Manuel Blanco Sotomayor, para que se le releve de la contribución de la viuda del fiel de la tabla de San Pedro y San Pablo, que se nombrara otro fiel.
MEDIA ANATA. Que se pasen al procurador general los expedientes sobre el punto de medias anatas de los alcaldes de mesta y procuradores generales.

462. Marzo 9

REGIDOR. El virrey nombra como regidor electivo en el lugar del conde del Valparaíso a Antonio Rodríguez de Soria y Pedroso.

463. Marzo 12

REGIDORES. Tomaron posesión como regidores electivos honorarios, Antonio Rodríguez de Soria y Pedroso y el mariscal de Castilla.
ALCALDES MAYORES. El virrey anuncia al Ayuntamiento de la publicación de un bando por los alcaldes mayores de San Cristóbal Texcoco, Coatepec, Chalco, Xochimilco y Mexicalcingo, para que en las tierras contiguas a las lagunas no se siembre y se quiten los albarradones.
COLEGIO DE SAN ILDEFONSO. Que se tenga presente para la junta con el

superintendente la carta que exhibió el corregidor sobre el dinero que se debe al colegio de San Ildefonso.

464. Marzo 16

NOBILIARIO. Pedro Romero de Terreros presenta el título que le fue otorgado por el rey, como conde de Regla.

VELAS DE SEBO. Pasen al procurador general los autos sobre el nuevo asiento de velas de sebo, en esta ciudad y en Puebla, que pretende establecer Antonio Carbonel y compañía.

ESCRIBANO. Manuel de Prado y Zúñiga informa que está como escribano suyo en las funciones que tiene de fiel contraste José Valentín de la Peña.

TRIBUNAL REAL. Antonio Meave solicita un agente por los muchos negocios de esta Ciudad que atiende en los reales tribunales.

ABASTO DE CARNE. Que pase a la mesa de propios la consulta presentada por el corregidor y los regidores fieles ejecutores sobre reducir o aumentar la carne de carnero, según sea la temporada del año.

SANTO OFICIO. Queda asentado en el libro de Cabildos el título de familiar del Santo Oficio presentado por José Antonio de Echeagaray.

465. Marzo 20

PUENTES Y COMPUERTAS. El virrey informó al Cabildo que a petición suyo Ignacio Miniaga y el ingeniero Nicolás Lafora, llegaron a un acuerdo respecto a que se habilite la compuerta vieja que está junto al Puente Viejo en las inmediaciones de Iztapalapa.

VELAS DE SEBO. Que se haga consulta al virrey acerca de que los procuradores generales consideran el daño que representarían los asientos de velas propuestos por Antonio de Carbonel y compañía, para todos los que trabajan en las velas. Se le diga también que el real tribunal de Consulado informe al respecto.

466. Marzo 23

VELAS DE SEBO. Que se firme y envíe la consulta vista en el cabildo anterior sobre el asiento de velas.

PÓSITO DE MAÍZ. Se presentaron las memorias de las obras del Pósito de maíces que se mandó tomar en la ciudad de Toluca.

467. Marzo 26

CASAS DE JESUITAS. El virrey informa a la Ciudad que la junta superior de aplicaciones ha resuelto que se informe sobre el establecimiento que regule lo que es más conveniente hacer en cada uno de los cinco colegios de la Compañía de

expatriados, así como en Tepetzotlán y en las iglesias. Se acordó que pase al procurador general junto con la real cédula que habla de destino de las casas de jesuitas.

VELAS DE SEBO. Pase al procurador general para satisfacer al virrey sobre el asunto de asiento de velas de sebo.

PÓSITO DE MAÍZ. Se contestó a Juan de Castañiza que corresponde a la junta de Pósito si el maíz se compra en Toluca como solicita el virrey.

468. Marzo 29

FISCAL. José Antonio de Areche informa que el mariscal de Castilla asistirá al gobierno del Pósito y el marqués de Rivascacho a la fiel ejecutoría. El fiscal Areche pide al Cabildo que se suspenda el refresco que se da la tarde del viernes santo.

CÁRCEL. Se informe al alguacil mayor de los reparos de la cárcel.

REGIDORES HONORARIOS. El fiscal Areche informa al Cabildo que cuando la mayoría de los regidores honorarios no esté de acuerdo con los capitulares, se haga consulta al virrey.

ORDENANZAS DE LA CIUDAD. Se acordó, según la petición presentada por Juan de Castañiza, que José González de Castañeda concluya las ordenanzas del gobierno de la Ciudad, y que el contador de propios tenga listos el estado general de renta; el tercer punto se determinará en otro cabildo.

469. Marzo 30

ENTRADA DE LOS VIRREYES. Que se tome la razón del dinero que devolvió Francisco José de Avendaño, del arco triunfal que se construye para la entrada de los virreyes y que se pague a Juan Patricio por los dibujos y la remoción del arco viejo.

ALCALDE DE LA ALHÓNDIGA. Se haga como pide el procurador general en la cuenta presentada por Antonio Ruvalcaba como alcalde de la Alhóndiga.

AGUA. Que se informe al juez de aguas del escrito de Domingo de Rábago en que solicita un ramo que viene de la plaza de agua para una casa en la calle de las Capuchinas.

470. Abril 3

REGIDORES. Sobre el punto de votación de los regidores, se acordó consultar al virrey.

CUENTAS DE PROPIOS. Se vio billete del virrey en el que indica que se apresure el pase de las cuentas generales de los propios y arbitrios a la contaduría general.

471. Abril 7

RENTA DE TRES CUARTILLAS. Pedro Alonso Alles, cobrador administrador de la renta de tres cuartillas, presenta la cuenta de dicha administración.

472. Abril 23

CASAS DE JESUITAS. Pase a los procuradores general y del común el billete del virrey en el que pide el informe sobre el destino que se debe dar a las casas y colegios de la Compañía de expatriados.

FISCAL. El fiscal Antonio de Areche informa que recibió la cuenta de propios y arbitrios y la de sisa.

APODERADO EN ESPAÑA. Carta del apoderado Cristóbal del Puerto y Gamaza sobre que el corregidor debe presidir las funciones de toros y otras fiestas. Sobre el salario de dicho apoderado se acordó que sea el mismo que el de sus antecesores.

PLAZA MAYOR. José de Gorráez presenta la cuenta de la administración de la plaza mayor.

ARZOBISPO. Se den las gracias al arzobispo Francisco Antonio Lorenzana por los dos libros impresos que envió a esta Ciudad de la "Historia de Nueva España", escrita por su conquistador Hernán Cortés.

473. Abril 27

COLEGIOS JESUITAS. Se vio el informe de los procuradores general Francisco de Avendaño y del común Juan de Castañiza, sobre el establecimiento que creen más conveniente hacer en cada uno de los cinco colegios que en esta capital fueron de los regulares de la Compañía de expatriados. Se presenta en detalle cómo fueron ocupados desde su fundación, la casa de la Profesa, el colegio de San Andrés, la casa de Araceli, colegio de San Ildefonso, colegio de San Gregorio, el colegio de Tepetzotlán y el colegio de San Pedro y San Pablo.

PROPIOS. El contador Francisco de Barrio presentó la relación del plan y cuenta del producto de todos los propios de la Ciudad, para enviar al virrey y a José Antonio de Areche

474. Abril 30

CONTADOR. Se acordó que de las cuentas que estuviesen habilitadas informe el contador.

ALCALDE ORDINARIO. Que se le dé testimonio a Antonio Rodríguez de Soria sobre el tiempo que ejerció como alcalde ordinario de primer voto.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se vio un billete del virrey marqués de Croix, en el que pide que se baje a esta ciudad la imagen de la Virgen de los Remedios, en vista de la salida de la flota.

CAÑERÍAS. José Joaquín Pardo, maestro hojalatero, presentó un oficio para la

fábrica de cañerías maestras de esta ciudad.

PORTERO ALMOTACÉN. Se vio nominación de portero almotacén por ahora a José de Aguilera en lugar de Miguel Blanco de Avilés quien se encuentra accidentado.

|

475. Mayo 10

PROCURADOR GENERAL. José Ángel de Cuevas Aguirre y Avendaño presentó la cuenta de los gastos en los negocios de la procuraduría general que estuvo a su cargo en 1768 y 69.

MILICIAS. Antonio de Leca y Guzmán, tesorero de propios y rentas, presenta la cuenta de los gastos de milicias en arrendamiento de vivaques y cuarteles.

PADRONES DE CASAS. Se vio la representación que hace el contador de propios de la cuenta que presentó Francisco Marín del Valle de lo gastado en padrones de casas en el año de 1767.

AGUA. Pasen los autos a los procuradores generales de la petición de agua que hace Domingo de Rábago.

SALARIO. Que José González Castañeda e Ignacio Miniaga evalúen el honorario que corresponde a Luis de Monroy Guerrero por el pedimento que formó en el negocio de asunto de cabos.

PUENTES. Que Manuel de Prado y Antonio Mier tomen la providencia correspondiente sobre lo que se ha de hacer con la alcantarilla que está cerca del puente de San Francisco.

CONTADOR. Que el contador dé correspondiente razón de las cuentas que faltan por presentar.

476. Mayo 11

FISCAL. Se vio un billete de Antonio de Areche sobre el modo de votación en los asuntos graves y se acordó que se conteste al virrey, pidiéndole que se sirva reconfirmar las superiores órdenes dadas.

477. Mayo 14

LICENCIA. Antonio Rodríguez de Pedroso presentó licencia del virrey para salir a sus haciendas.

PROPIOS. Billeto del virrey en el que indica al Cabildo que se reintegren a las arcas los tres mil ciento cuarenta y dos pesos repartidos en propios sin su autorización y que en lo sucesivo no se hagan repartimientos mientras no haya real cédula u orden suya.

REGIDORES HONORARIOS. José de Avendaño Villela y Sousa presentó un borrador sobre la representación que se mandó formar sobre el punto de regidores honorarios con los perpetuos, y se acordó al respecto que será providencia interna en tanto se reciba el auténtico documento de la práctica y reglas establecidas en

el consejo de la villa de Madrid.

478. Mayo 21

LIMPIEZA DE ACEQUIAS. Que se dé cuenta con el juez superintendente de la petición del virrey, para que limpien las acequias en vista del nuevo empedrado que se está haciendo en las calles de esta capital.

PLAZA MAYOR. Se vio la representación del contador Francisco del Barrio sobre la cuenta de administración de plaza.

479. Mayo 25

REGIDOR. Mariano Malo presentó su título de confirmación de regidor de esta Ciudad y el despacho del superior gobierno.

SISA DEL VINO. Pase a los procuradores generales el expediente formado a representación del contador de la real aduana, Nicolás Cerquera, para la mejor recaudación de arbitrios de sisa que por parte del Ayuntamiento se cobra de los barriles de vino, aguardiente y vinagre.

CERTIFICACIÓN DE SERVICIOS. Se le den las certificaciones que pide Manuel Prado y Zúñiga por los diferentes servicios que ha prestado en esta Ciudad.

480. Mayo 28

CABILDOS. No hubo negocio que ver.

481. Junio 2

HOSPITAL DE INDIOS. Se vio un superior decreto del virrey en el que solicita para el "Hospital real de los indios", suficiente agua para su servicio. Se acordó que se informe al corregidor.

APODERADO EN ESPAÑA. Que por José González Castañeda se responda al apoderado en España, pidiéndole la cuenta de las cantidades que tiene a su cargo.

482. Junio 12

VELAS DE SEBO. Pase a los procuradores generales la respuesta que dio Antonio Carbonel al virrey sobre lo expuesto por esta Ciudad sobre el nuevo asiento de velas de sebo.

MERGED DE AGUA. Que se conceda la merced de agua que solicitó el corregidor.

CERTIFICACIÓN. Que con citación de los procuradores generales se traiga la

certificación que solicita Antonio de Leca y Guzmán.

FIEL EJECUTORIA. Se vio la certificación de la fiel ejecutoría sobre que el marqués de Rivascacho dijo que no sabría si debía percibir parte en las multas.

483. Junio 15

PORTERO. Se nombra como portero interino a Pedro Bisoso y Pasos. Que el tesorero mayordomo le dé chupacalzones y medias al portero José Manuel de Aguilera.

CERTIFICACIONES. Que se den las certificaciones que solicita José de Villaseca, procurador de número de esta Audiencia ordinaria.

ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA. Que José González de Castañeda haga por escrito los puntos de reforma que necesita la recta administración de justicia, según él pide.

PROCURADOR. Martín Peces, empleado en el ejercicio de la pluma, solicita que se le tenga en cuenta para una de las plazas de procurador.

FIEL EJECUTORIA. Informen en la fiel ejecutoría sobre la solicitud de plaza que pide Toribio Sevilla, ministro de vara de la real justicia.

484. Junio 21

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Que concluida la octava de Corpus los diputados de fiestas vuelvan a ver al arzobispo para la traslación de la imagen de los Remedios.

485. Junio 22

PRESIDIO DE SAN CARLOS. El visitador José de Gálvez solicita a la Ciudad los documentos de los gastos que se hagan para continuar la glosa del presidio de San Carlos.

FIESTAS DE TOROS. José de Gálvez reitera a la Ciudad el reintegro en arcas del dinero repartido como propinas en las fiestas de toros.

CÁRCEL. Que el escribano mayor pase el expediente más completo de Francisco Leandro de Viana sobre lo entregado para los presos enfermos de la cárcel.

486. Junio 27

JUEZ DE PÓSITO. José González de Castañeda solicita la certificación de sus servicios como juez de Pósito y por la comisión de establecerlo en Toluca, y que se haga además un informe al rey.

487. Junio 30

PRESIDIO DE SAN CARLOS. José Ángel de Cuevas y Aguirre dijo que el virrey le dirigió el superior billete que demuestra que cese en la comisión del presidio de San Carlos y que la entregue al marqués del Valle de la Colina.

SISA DEL VINO. Se vio la representación hecha por los procuradores generales sobre los autos de la mejor recaudación del arbitrio de sisa y se acordó consultar al virrey.

ARZOBISPO DE MÉXICO. José de la Peña informa a la Ciudad que el arzobispo de esta diócesis determinó que continuara como general de la orden de la Caridad y San Hipólito.

MERCED DE AGUA. El corregidor solicita que se le dé testimonio sobre lo que necesitará para la merced de agua, según los asentistas de cañerías.

488. Julio 3

VELAS DE SEBO. Pase a los procuradores generales el billete del virrey en el que pide que se apresure el asunto del asiento de velas de sebo de Antonio Carbonel.

LIMPIEZA DE CALLES. El virrey indica que quedan a cargo del Valle de la Colina, como jefe del presidio de San Carlos, los carros de limpieza de calles.

489. Julio 9

VELAS DE SEBO. Que la respuesta del procurador general en punto del asiento de velas se suspenda por haber faltado la mayoría de los regidores.

PORTERO. Que se den cincuenta pesos para dar sepultura a Miguel Blanco Avilés, portero almotacén de esta Ciudad.

ENTRADA DEL VIRREY. Que se dé cuenta en junta con el juez superintendente, de que el virrey no aceptó que Mariano Malo y Antonio Méndez le llevaran el tren que le habría de servir a su entrada pública.

VISITADOR. Que se den las certificaciones a Mariano Malo y Antonio Méndez sobre lo ocurrido cuando fueron a cumplimentar al visitador José Gálvez.

MERCEDES DE AGUA. El procurador general del común dice que Domingo Rábago exhiba la merced de agua que cita y que se acumule a estos autos la real cédula en que se manda que esta Ciudad no proceda a nuevas mercedes de agua para casas particulares. Que se celebre junta con el juez superintendente para que se le otorguen unos derrames de agua a Juan Ángel de Urbina y Landozuzi, dueño de la hacienda de San Luis Tlatilco.

EMPEDRADO. Pasen al contador las memorias del alarife Ildefonso de Iniesta y Bejarano de las obras de empedrados de esta ciudad.

490. Julio 10

PORTERO. Se nombró portero almotacén de esta Ciudad a José de Aguilera Avilés. Pedro Bisoso se mantendrá como portero en lugar de Diego Marchena.

491. Julio 11

VELAS DE SEBO. Pedimento del procurador general del común para que se represente al virrey que no se establezca el estanco de velas que pretende Antonio Carbonel.

ESTANCO DE LA NIEVE. Que Manuel Prado y Zúñiga use los recursos que crea convenientes en nombre de esta Ciudad, en el problema que se suscitó en el real estanco de la nieve.

LIMPIEZA DE ACEQUIAS. Antonio Méndez pide que se excuse en los autos sobre la limpia de acequia y se le respondió que se dará cuenta en junta con el superintendente.

492. Julio 27

PROPIOS. En vista de que el visitador indica que deducido el dos por ciento del total producto de propios se entregue a Juan José Echeveste, tesorero de la renta del tabaco; se consulte a dicho visitador si se deducen del total los réditos que paga la Ciudad.

TESTIMONIO DE SERVICIOS. Antonio de Leca solicita certificaciones y testimonios sobre los servicios que presta a esta Ciudad.

493. Julio 30

PROPIOS. Pase al contador el billete del visitador José de Gálvez para ejecutar los libramientos correspondientes a Juan José Echeveste, de la deducción del dos por ciento que se ha de hacer del total producto anual de propios y arbitrios.

494. Agosto 17

CORRIDAS DE TOROS. Se vio una real cédula sobre la certificación del rector de la Universidad, Juan Ignacio de la Rocha, en la que el rey concede que no se hagan en la plaza del Volador corridas de toros que no sean por motivo respecto a la real familia o celebraciones de nuevos virreyes, y las demás se hagan en la plazuela de San Diego o en la de Santiago.

LIMOSNAS. Se vio un billete del virrey sobre el nombramiento que dio a Diego Sánchez Pareja, abad de la real colegiata de Guadalupe, para que colecte las limosnas que pueda, remitiéndolas al arzobispo de Teba.

PROPIOS. Billete de José de Gálvez sobre las cuentas que faltan de la contaduría de visita y de la comisión de propios y arbitrios.

CARTA DE ANTEQUERA. Carta de la ciudad de Antequera en la que pide a esta Ciudad se sirva comunicarle asuntos en que pueda servirle.

495. Agosto 20

ENLOSADO. El virrey pide en billete al Cabildo que se entregue a la junta de policía el dinero indicado para dar principio a la construcción de enlosado.

PROCURADOR. Pase al contador la cuenta de los gastos erogados por Juan Antonio de Cervantes, procurador del número en los negocios, que le entregó el procurador general Francisco José de Avendaño.

ACEQUIAS. Que José Gorráez haga el reconocimiento de la acequia que corre por el puente de la aduana.

ALCALDE ORDINARIO. Que se dé la certificación que solicita María Josefa de Astiz y Polanco sobre la elección de alcalde ordinario de su padre Juan Martín de Astiz.

MERCED DE AGUA. Que se dé testimonio de la merced de agua a Joaquín del Pino.

HIDALGUÍA. Pase al procurador general la solicitud de Roman Antonio de Urías para que se le asiente en los libros de la Ciudad como hijodalgo.

PORTERO ALMOTACÉN. Pedro Bisoso, portero almotacén, solicita que se le pague mensualmente lo que debe Diego Marchena.

496. Septiembre [¿?]

CABILDOS. No hubo asunto que despachar.

497. Septiembre 14

CABILDOS. No hubo negocios que ver.

498. Septiembre 25

CARNE DE CARNERO. Se vio billete del virrey sobre rebajas de onzas en carne de carnero o aumento y se acordó que pase a la mesa de propios.

ASESOR. Ignacio Dávila de Madrid pide que se informe al rey que por cuatro años fue asesor de alcaldes ordinarios.

CONTADOR. Pase a los procuradores generales la petición de Francisco del Barrio para que se le aumente el sueldo que tiene como contador desde 1742.

ARTISTAS MECÁNICOS. Se pase al juez de medias anatas la certificación que solicita sobre los de todos los examinados y veedores de artistas mecánicos.

COFRADÍA DE LOS REMEDIOS. El escribano mayor dio cuenta de la elección de la cofradía de los Remedios.

CÁRCEL. Se haga consulta al visitador sobre el auto con multa para que reciba en la cárcel tributario, según lo expresa Juan Ignacio de la Torre, alcalde de esta cárcel ordinaria.

499. Octubre 3

CORRIDAS DE TOROS. El virrey indica al Cabildo que ha resuelto conceder ocho días de corridas de toros y que sean comisarios el marqués de la Colina y José Mateos Chirinos y que se efectúen en la plaza del Volador.

INVENTARIOS. José Bazarte informa a la Ciudad que está haciendo la junta municipal para que vea los inventarios de las haciendas de su comisión en el colegio de San Andrés, por lo que solicita la asistencia de un regidor.

OBRAS PÚBLICAS. Pase al procurador general la petición de Gregorio Pérez Cansio, cura de la parroquia de Santa Cruz, para que se cerque el cementerio de la iglesia, la plazuela y se haga la calle.

500. Octubre 8

JUNTAS MUNICIPALES. Que el corregidor informe al virrey del billete de José Bazarte para que se nombren regidores que asistan a las juntas municipales en el colegio de San Andrés.

CORRIDAS DE TOROS. Que los comisionados nombrados por el virrey para celebrar las corridas de toros tomen las disposiciones convenientes teniendo en cuenta la real cédula, sobre que sólo se permitan corridas en dicha plazuela en las que llaman fiestas reales.

501. Octubre 16

PADRÓN DE REGIMIENTOS. Que se cite a junta con el superintendente por el billete del virrey en el que pide que se forme un padrón para satisfacer las faltas de hombres en diferentes regimientos.

COLEGIO DE SAN ANDRÉS. El corregidor dijo que el virrey dijo que la Ciudad nombrase para las juntas del colegio de San Andrés, un regidor honorario.

PUNTES. Que se celebre junta con el superintendente para ver si se compran los puentes portátiles que hizo el gobernador del estado, según indica el virrey.

FIESTA DE SAN JOSÉ. El corregidor dijo que la celebración de San José que se hace en catedral a costa esta Ciudad se celebre en otro templo, en vista de la poca cortesía que se expresa a este cuerpo capitular.

LAGUNA Y RÍOS. Pasen al contador la cuenta presentada por Antonio de Leca de los gastos en los reconocimientos de la laguna de Chalco y ríos de Cuautitlán.

PORTERO. Pedro Bisoso, portero interino por Diego Marchena, se queja de que dicho portero no le paga lo convenido y se acordó que informe el tesorero mayordomo.

502. Octubre 17

COLEGIO DE SAN ANDRÉS. Se nombró a Antonio Rodríguez de Soria, regidor

honorario, para la concurrencia a las juntas de San Andrés. Se acordó hacer consulta al virrey y que el procurador general prepare el informe sobre las reales cédulas para que se nombren regidores propietarios, para asistir a dichas juntas.

503. Octubre 26

JUNTA MUNICIPAL. Se nombró al marqués de Rivascacho en lugar de Juan de Castañiza para asistir a la junta municipal.

ESCRIBANOS. Juan Ignacio de la Torre, teniente de alguacil mayor, confirmado por este superior gobierno pide que se haga saber a los escribanos públicos que en las diligencias en que deben intervenir los tenientes se les dé preferencia.

MAPA DE LA CIUDAD. José García de Torres y Francisco Guerrero y Torres, veedores de arquitectura, dicen a esta Ciudad que se proceda a hacer un mapa fijo de los precios que se deban dar a los sitios de esta ciudad y sus arrabales.

PROCURADOR. Juan Atanasio Cervantes, procurador del número de esta Audiencia, presenta la cuenta de los negocios a su cargo.

PORTERO. Que el procurador general dé el punto sobre el portero Pedro Bisoso.

504. Octubre 29

PADRONES. Sobre los padrones se acordó hacer lo mismo que en 1766, repartiéndose entre los capitulares de esta Ciudad, alcaldes ordinarios y regidores honorarios y que el alguacil mayor prevenga a sus ministros para que cada señor llene uno.

MILICIAS. Se nombra al corregidor Jacinto de Baños, a Mariano Malo y José Mateos como diputados de milicias para la fábrica de vestuarios, en vista de la renuncia de los anteriores.

505. Noviembre 3

EMPEDRADO DE CALLES. El corregidor dijo que el virrey dio orden para que se entregara por el superintendente de la Real Audiencia el dinero para que se inicie la obra del empedrado de las calles.

MILICIAS. El marqués de la Torre informa que se pasarán a la Ciudad las últimas ordenanzas de milicias.

506. Noviembre 26

COLEGIO DE SAN GREGORIO. Se nombra al mariscal de Castilla para asistir a las juntas municipales del colegio de San Gregorio para la venta de los bienes ocupados a los regulares de la compañía.

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO. Que el Cabildo determine el pago al colegio de San Ildefonso.

HIDALGUÍA. Que se asiente en el libro de nobleza a Román Antonio de Urías como hijodalgo.

CERCA DE LA ALAMEDA. Mariano Malo informó que se ha de cercar la Alameda y las plazuelas de San Diego y Santa Isabel.

507. Diciembre 7

PROPIOS. El visitador general pide al Cabildo que se habiliten las piezas que han de servir de oficinas al mayordomo y tesorero de propios.

SERMÓN DE GUADALUPE. Se vea con el juez superintendente la petición de Mariano Malo para que se dé una gratificación al arzobispo por su prédica en la función de Guadalupe en su día y en su templo.

JUNTAS MUNICIPALES. Se nombró a Ambrosio Meave en lugar del marqués de Rivascacho para asistir a las juntas del colegio de San Gregorio.

BECAS. Que el contador haga la certificación sobre la beca que fundó el doctor Yargo.

PLAZA MAYOR. Informe el juez de plaza sobre la petición de Juan Antonio Goicochea, Joaquín Folgar, Melchor de Ibarrola y Miguel de León para que se les dejen libres los huecos en la plaza mayor.

508. Diciembre 11

COMISARIOS DE TRIGOS. Que Francisco Sánchez Tagle consulte al virrey sobre que las justicias de Chalco, Texcoco, Toluca, Tacuba y Cuautitlán sean comisarios para los reconocimientos de trigos en las haciendas.

PAN DE TRIGO. En decreto del virrey se indica lo visto en junta con el superintendente para la tasa del pan y el precio por carga de trigo bueno.

509. Diciembre 17

COLEGIO DE SAN GREGORIO. En vista de la renuncia de Ambrosio Meave para asistir a la junta del colegio de San Gregorio, se nombró al regidor propietario Ignacio Miniaga en su lugar.

510. Diciembre 20

MOLINOS DE GRANOS. El virrey indica al Cabildo que los justicias de la comarca procedan a las diligencias de manifestación y remisión de granos, y que se haga en los molinos de la circunferencia de esta ciudad la notificación para que se franquee en ellos la harina que pidan los panaderos según los precios asignados.

POSTURA DE LA CARNE. Que se celebre junta con el superintendente para los autos sobre rebaja de posturas de carne.

DIPUTADO DE MILICIAS. Se nombra a Manuel de Prado y Zúñiga para diputado de milicia, en vista de la renuncia de José Mateos Chirinos.

COLEGIO DE SAN GREGORIO. Ignacio Miniaga renuncia a la comisión de personero del común en el colegio de San Gregorio, y se acordó que recurra al virrey.

511. Diciembre 24

ALCALDES ORDINARIOS. Se nombró al alguacil mayor y a Manuel de Prado para cumplimentar la elección de alcaldes ordinarios.

ORDEN DE SAN FRANCISCO. En carta, el comisario general de Indias, fray Manuel de la Vega, en el convento de San Francisco en Madrid, agradece a esta Ciudad lo mucho que honró a todos los religiosos de su provincia de San Diego en esta ciudad.

512. Diciembre 31

REGIDORES. Se vio billete del virrey sobre que en el próximo año continuarán tres de los seis regidores honorarios y que esta Ciudad proponga a otros tres; se eligió a Eliseo Llanos de Vergara, Juan José Pérez Cano y José Martín Chávez.

Fin del año de 1770